
站在年初刚刚购买的别克君
威3.0轿车前，汪�显得意气风

发。谈到5年来的经历，汪�语
气里除了感激还是感激：“没有
宽松的创业环境，没有好的政策，
很难想像我会有如今的幸福生

活。”汪�告诉记者：“我出生在
江苏省泰兴市，祖祖辈辈都是农
民，父亲当年就是高中毕业生，也
曾到无锡闯过世界，因为当时的
政策不允许，结果还是只能回家

种地。多亏了这些年政策变得对
我们创业人越来越有利，不然我

哪有今天的成绩？”
作为新无锡人的代表，汪�

对现在的生活很满足，对将来的
期望也很高。“没什么别的要求，
只要政府提供给我们这些创业者
更加公平的竞争环境，我相信一
切都会越来越好。”

联系采访朱志庚的时候，他
正在忙着和一家房地产企业商谈

广告业务的事情。见到他的时
候，已经临近傍晚。

今年 32岁的朱志庚经理是
徐州沛县人。他告诉记者，过去
的这几年，徐州经济发展很快，商
业企业越来越多，大量的商业巨
头进驻徐州。广告行业也能反映

出徐州经济发展的速度：和前几
年相比，这个行业与社会生活关
系越来越紧密。

谈起自己对过去几年生活满
意度的话题时，朱志庚憨厚地笑
了笑说，幸福其实并不能只用金
钱一个标准来考量，“家和万事
兴”，现在孩子 3岁多了，房子也

买了，收入也逐年增加，公司事业
正在蒸蒸日上。朱志庚说，下一步
打算买辆车。

“对学生的教育形式
与我们上学那会儿是大不
相同了，现在更注重素质教

育。”金陵中学政治老师赵
巧林对这点颇有感触。
“就说我们学校吧，给

学生们开设了研究性课程，
每年还有艺术节、科技节。
最有特色的是每年 12月
31日的美食节，学生自己

买菜做饭，然后开设窗口售
卖，学生来做消费者，互相
品尝评价。”赵巧林说，这

几年，素质教育确实落到了
实处，学生们得到了很大的
锻炼。

赵巧林认为，现在江苏
对于教育投入很多，以后应

继续加大投入，并做持续性
发展。

宓苇敏内退后，应聘做
社区主任已有6年。

宓主任说，以前社区里
能申请低保户的名额有限，
现在政策放宽了，社区里原
来只有十几个低保户，现在
已发展到了三十多个。而且
低保金也在不断上涨，从原
来的 210元涨到了 280

元。“更关键的是，一些下
岗职工在街道开办的培训
班里学到了新技能，重新上
了岗，比过去干得更好了。
还有些人，政府的优惠政策
对他们很有利，自己开了店
做了老板，生活富裕了。”

宓主任表示，希望政府
在弱势群体的扶持上投入
更多的资金，给弱势群体创
造更多的机会。

48岁的卫开甲已经有
28年的工龄，1996年他通

过自学拿到了工人技师的
证书。技术过硬，加上踏实
肯干的工作作风，让他在厂
里很“吃香”，前年卫开甲
被评为南京市劳动模范，
2004年、2005年他又连续
两年成为厂里的 “技术带

头人”。“厂里对好的技术
工人有奖励，收入增加是一

方面，最主要的是得到了周
围人的认可。” 谈起这一
切，卫开甲十分开心。

对于党代会，卫开甲说

自己还是有些小小的 “自
私”的想法：“希望政府能
够加大对我们机电行业的
重视，同时领导多下基层，
听听我们工人的想法。”

2001年，钟素荣和丈
夫冯秋冬双双下岗了，夫
妻俩一度很彷徨。从报纸

上看到政府对下岗工人
创业扶持的优惠政策之
后，他俩露出了笑容。

在 “下岗工人自主
创业可以减免三年营业
税” 这样的优惠政策扶
持下，2003年底，夫妻俩

将自家住房腾出一间做
门面房，开了一家天宫图
文设计制作中心。
“下岗工人创业真

不容易啊！” 钟素荣感
叹，对于党代会，她毫不
犹豫地说出自己的期望：
“希望政府在扶持下岗
工人创业上加大力度，优
惠政策落实到位，切实鼓
动创业者的积极性。”

肖毅在来凤街社区算是
一个名人，10岁时因为先天
性青光眼，双目完全失明。不

过，在社会各界的鼓励下，肖
毅成长为一个非常出色的人。
小小年纪的他已经出版了诗集
《我听见花开的声音》，还考入
南京中医药大学学习盲人推
拿，现在在社区开了一家盲人
按摩中心。肖毅和母亲周云玲

都说，肖毅有今天这些成绩，是
社会给了他太多的关爱。

“我觉得政府对我们残
疾人真的很关心！”肖毅说，
在政策、舆论引导上，政府都
对残疾人这个特殊的弱势群
体给予了很大的关注。对此次
党代会，肖毅讲了自己的期

望：“希望有关部门关注一下
盲道被占用的问题，让盲道真

正成为盲人的道路。”

在基层一线工作已经 30多
年了，这还是闻永昌第一次参加
省党代会，他激动又兴奋。

他说，过去的5年中，虞山镇

的经济社会事业一直在快速、和
谐地发展。

今年10月，在国家统计局举

办的 2006全国强镇发展论坛
上，虞山镇还捧得了全国千强镇
第三名，由 2003年的第 11位向
上跃升了8位。

他向记者表示，这次党代会
后，将进一步确定发展思路和方

向，巩固优势项目，使虞山镇的经
济社会发展水平在未来的5年内
更上一层楼。

上官俊杰告诉记者，这 5
年来，感觉常州变化最大的是

城建和交通。他说，原来常州
给人的印象好像是个城镇，城
市面积小，房屋建筑低矮破
旧。这几年常州城市化面积扩
大，特别是将新区和武进湖塘
都纳入城市版块建设，一扫以
前又灰又旧的印象，“现在工

作生活在常州城，已经是一个
大城市的感觉了。同学朋友过
来，我都会自豪地带他们到处

走走”。
“就说我家洛阳镇吧，现

在村村都通了公路，村民们吃
喝上面也都很讲究了。”对于

将来常州的发展，上官俊杰也
提出了自己的期望：一是做好
城建规划；二是环境污染问题

能切实得到改善。
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徐晓燕在夫子庙街道
已做了2年的公务员，主要
负责街道的计生工作。

“这 5年来江苏的变

化是有目共睹的。”徐晓燕
笑着说，“10多年前，城西
干道以西一片荒凉。但去年

我想买新房子，去河西奥体
附近看房时简直不敢相
信———当年全是农田的河
西，如今高楼大厦林立，马路
宽阔，周边的街景公园、景观
带样样齐全。”惊喜之余，她
立刻买下了河西的房子。

徐晓燕说，城市发展
了，环境改善了，现在最重
要的是提高人的素质和觉
悟。提高居民的公德心，才
能让社会环境建设可持续
发展。
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